

Romanos

Bien con Dios

El Pecado es Realmente Malo

Lección Veintinueve

Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintinueve

Página 2 de 4

El Pecado es Realmente Malo

Los versículos que estudiaremos el día de hoy es muy personal para Pablo. Alguien llamó a la última parte de este capítulo, la biografía espiritual de Pablo. Lea Romanos 7:7-12.

Necesitamos tener en mente a través de toda esta discusión que Pablo es judío, y está razonando con judíos en Roma. Parte de la discusión de la Ley no es tan clara para los cristianos como lo es para los judíos.

Pablo dijo que él no conocía el pecado sin la ley. ¿Acaso esto significa que cualquiera que no conoce la ley no puede pecar? No. Pablo lo aclaró en Romanos 2:14, 15 y 5:12-14 que toda la gente tiene entendimiento de lo que está bien y de lo que está mal. Pablo quiere que veamos que aquellos que tienen la Ley entienden que el pecado es en contra de Dios. Esto hace al pecado más desagradable. La Ley hace ver al pecado mucho más que sólo ir en contra de la propia consciencia. ¡El pecado es realmente malo!

Pablo da un ejemplo y usa el décimo mandamiento en Éxodo 20:17. Y dice, “No codiciarás.” Codiciar es algo que empieza dentro y nos hace desear cosas. Nuestros deseos se antepone a cualquier otra cosa. Codiciar nos pone en primer lugar... encima de otros y de sus derechos. El sólo desear lo que alguien más tiene no parece ser tan malo. Sin embargo, cuando ese desear se convierte en un anhelo y envidia, la Ley nos dice que estamos pecando. Estamos poniendo nuestros deseos por encima de los deseos de otros. Pablo nos dice que la Ley, los mandamientos de Dios para nosotros, nos muestra la seriedad del pecado.

Luego se nos dijo que la Ley dirige a la tentación de pecar. Pablo nos muestra que el deseo infantil de hacer lo que no debíamos hacer es el resultado del pecado... esto es pecado. Muchos niños o niñas, cuando se les dice que no hagan algo, están fuertemente tentados a hacerlo tan sólo porque alguien les dijo que no deberían hacerlo. Mark Twain dijo en cierta ocasión, “Si una mula piensa que sabe lo que tú quieres que ella haga, ella hará simplemente lo opuesto.” Él continúa diciendo, “La falta no está en lo ideal.” Así que, la falta no está en la Ley, sino en cómo reaccionamos a ella.

Otro escritor, Leon Morris dijo, “Sin algo a lo cual rebelarse, no habría rebeldes.” Pablo no está diciendo que no había pecado antes de que la Ley fuera dada. De hecho, el primer pecado, el de Adán y Eva, sucedió muchísimo tiempo antes de que la Ley fuera dada. Así que, la Ley no causa el pecado, nuestra rebelión en contra la Ley es pecado.

La Ley, para Pablo, fue lo que le dio la revelación de que él estaba muerto en el pecado. Nosotros pudiéramos ver esto como un despertar a nuestra propia responsabilidad ante Dios. Un bebé no sabe nada más que pecar. Pero, vendrá el tiempo cuando ese niño se dé cuenta que no sólo está haciendo algo mal, sino que el mal hacer está en contra de otros humanos y ultimadamente en contra de Dios. Es ahí que nos damos cuenta que necesitamos una vida nueva... una vida en Cristo. ¡El pecado es realmente malo!

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintinueve

Página 3 de 4

Pablo dice, “El pecado revivió y yo morí.” El feliz pecador murió. A la luz de la Ley, de hecho a la luz de toda la palabra de Dios, nos vemos a nosotros mismos como realmente somos. El pecado tiene control total en nuestras vidas, y sólo a través de Jesús podemos tener una vida eterna real.

Los versículos diez y once nos dicen que la Ley fue dada para traer vida. Obedeciéndola era la manera que agradaba a Dios. Pero, desobedecer la Ley es lo que de hecho trae muerte. Es la muerte espiritual que vino a Adán y a Eva cuando hicieron lo que se les dijo que no hicieran.

Así que, Pablo dice que la Ley, el mandamiento de Dios, es santo. La Ley está lo más lejos posible del pecado. Cuando los humanos ignoran la Ley hay muerte espiritual. Podríamos decir que lo que es perdonable en un niño no lo es en un adulto. *Los adultos saben más.*

El pecado tomó a la Ley y la hizo algo malo. ¡El pecado es realmente malo!

Versículo a Memorizar: “De manera que la Ley a la verdad es santa, y el mandamiento santo, justo y bueno.” Romanos 7:12

*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

Para el Maestro:

Objetivos de la lección: Enseñar a los estudiantes que el pecado es malo. Rompe el corazón de Dios.

1. Pablo dijo que nadie había guardado toda la ley. (Romanos 2:27) Él dijo que nadie es justificado por la Ley. (3:20) Expuso que el creyente no está bajo la Ley. (6:14) También dijo que, él mismo, había muerto a la Ley. (7:4)
2. Jesús colocó la realidad del pecado en el corazón, no en acciones externas. En varias ocasiones en el Sermón del Monte (Mateo 5-7) Jesús dice, “Ustedes han oído que se dijo, pero yo les digo...” Él estaba reinterpretando la Ley la cual habla de cosas que uno hace o no hace. Y, Él estaba diciendo que aún si no lo haces, es pecado porque lo pensaste.
3. En Colosenses 3:5, Pablo dijo, “Por lo tanto, hagan morir en ustedes todo lo que sea terrenal: inmoralidad sexual, impureza, pasiones desordenadas, malos deseos y avaricia. Eso es idolatría.” Pablo iguala los malos deseos (codicia) con la idolatría.
4. A. M. Hunter dijo, “No hay periodo en la vida al que el hombre pueda ver atrás como el tiempo cuando no tenía consciencia. Aún, llegará el día cuando surjamos groseramente en contra de las demandas de la ley moral.”
5. A Eva se le fue dicho que aunque Dios dijo que morían, ellos realmente no morirían. Esto es verdad en referencia a la muerte física. Lo que Satanás no les dijo fue que morirían una muerte eterna mucho peor que la muerte física. El mandamiento de no comer del árbol no los mató. El pecado los mató. El haberse rehusado a obedecer el mandamiento no fue la falla del mandamiento. El mandamiento fue dirigido hacia la vida.
6. William Barclay dijo, “Lo terrible del pecado se ve en el hecho de que puede tomar una cosa buena, y convertirla en un instrumento para el mal. Eso es lo que hace el pecado. Puede tomar el encanto del amor, y convertirlo en lujuria. Puede tomar el deseo honroso de independencia, y convertirlo en una obsesión de dinero y poder. Puede tomar la belleza de la amistad, y usarla como seducción para cosas malas.”
7. Esta lección le provee a usted, el maestro, la oportunidad de enfatizar el hecho de que todo el pecado está en contra de Dios y que tiene como resultado la rebelión humana a las reglas buenas y sanas que conllevan al buen comportamiento y a la buena relación.

Romanos

Bien con Dios

Lección Veintinueve

Página 4 de 4

Hoja de trabajo para alumnos

El Pecado es Realmente Malo

= Pablo quiere que veamos que aquellos que tienen la _____ entienden que el pecado es en contra de _____. La Ley hace ver al _____ mucho más que sólo ir en contra de la propia consciencia. ¡El pecado es realmente malo!

= La falta no está en la _____, sino en cómo reaccionamos a ella.

= La Ley no causa el _____, nuestra _____ en contra la Ley es pecado.

= A la luz de la Ley, de hecho a la luz de toda la palabra de Dios, nos _____ a nosotros mismos como realmente _____. El pecado tiene control total en nuestras vidas, y sólo a través de _____ podemos tener una vida eterna real.

= Desobedecer la Ley es lo que de hecho trae _____. Es la muerte espiritual que vino a Adán y a Eva cuando hicieron lo que se les _____ que no hicieran.

= Pablo dice que la _____, el mandamiento de Dios, es _____. La Ley está lo más lejos posible del pecado. Cuando los humanos _____ la Ley hay _____ espiritual. Podríamos decir que lo que es perdonable en un _____ no lo es en un _____. Los adultos saben más.

Versículo a Memorizar: “De manera que la Ley a la verdad es santa, y el mandamiento santo, justo y bueno.” Romanos 7:12

Un Camino Romano a la Salvación:

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, *santo y agradable a Dios.² No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.